

Los vegetales eran la base de la dieta de los habitantes del Bronce en el valle del Sil

► La viguesa Olalla López, principal autora del estudio

► La investigación no confirma el consumo de mijo o panizo

EFE

GRANADA. Una investigación de las universidades de Granada, Santiago de Compostela y Reading (Reino Unido) ha aportado nuevos datos sobre la alimentación del hombre durante la Edad del Bronce y la llegada de nuevos cultivos a la península Ibérica durante este período.

El trabajo ha estudiado los restos óseos humanos de la necrópolis de Cova do Santo, situada en el valle del Sil, en la provincia de Ourense, informó ayer la Universidad de Granada.

Se trata de una cueva donde se hallaron al menos catorce individuos de ambos sexos, incluyendo niños y, dada la inestabilidad de la cavidad, los investigadores solo pudieron permanecer unas pocas horas en su interior, por lo que recogieron los restos que había en la superficie.

El análisis de los denominados «isótopos estables» en el colágeno óseo de los restos hallados revela que los individuos de Cova do Santo tenían una alimentación basada en vegetales con poca presencia de carne o pescado, a pesar de hallarse el yacimiento próximo al río Sil.

«No existen diferencias notables entre los individuos en cuanto a la alimentación, por lo que el acceso a los recursos alimentarios pudo ser similar, independiente-

mente del sexo o edad», explicó la investigadora viguesa Olalla López Costas, autora principal de este trabajo.

Los investigadores no han hallado en esta necrópolis signos de consumo de mijo o panizo, con lo cual no se puede confirmar la presencia de dichos cultivos en la dieta al menos en el noroeste peninsular.

CULTIVOS DE VERANO. «Hemos realizado una comparación con otros yacimientos publicados, y creemos que hay indicios suficientes para pensar que los cultivos de verano sí pudieran ser utilizados en el centro de la Península antes de lo que se creía», destacó López Costas.

Estos cultivos, llamados de verano o primavera, cuyo mejores representantes son el mijo y el panizo, tienen un mayor rendimiento en poco tiempo, lo cual probablemente ayudó a la gente a ser más sedentaria y el exceso de producción pudo influir en la jerarquización de la sociedad.

No obstante, no se sabe con certeza cuándo se introdujeron en la dieta peninsular y, hasta hace poco, se consideraba que se produjo en el Bronce Final, pero recientes hallazgos de semillas en yacimientos arqueológicos parecen indicar que pudo suceder antes.

Australia sacrifica 700 koalas por la «superpoblación»

Las autoridades australianas sacrificaron a unos 700 koalas en el cabo Otway, a unos 230 kilómetros al suroeste de la ciudad de Melbourne, debido a «problemas de superpoblación». Los funcionarios del estado de Victoria, cuya capital es Melbourne, indicaron que los animales fueron capturados y sedados antes de ser sacrificados de forma secreta entre 2013 y 2014, según la cadena ABC.

Estrella Galicia busca al mejor tirador de A Coruña y Lugo

Estrella Galicia busca al mejor tirador de cerveza de la comunidad, para lo que invita a los hosteleros de las provincias de A Coruña y Lugo a probar sus habilidades en el Campeonato Gallego de Tiraje de Cerveza que se celebrará el próximo 16 de marzo en el marco del Fórum Gastronómico de A Coruña. Los profesionales de la hostelería del norte de Galicia tendrán la oportunidad de demostrar su destreza en el tiraje de cerveza frente a un jurado de expertos, según destaca la compañía cervecera.

Idean en Japón una furgoneta con barbacoa y karaoke

El fabricante nipón de vehículos Nissan Motor ha ideado la primera furgoneta eléctrica con barbacoa incorporada, sistema de karaoke y dron con cámara de fotos, entre otras insólitas funciones. El prototipo está basado en el vehículo utilitario e-NV200, el segundo modelo, tras el Leaf, 100% eléctrico de Nissan, que fue comercializado en mayo de 2014 y se produce en exclusiva en la fábrica de la zona Franca de Barcelona.

El excanciller Schmidt revela que fue infiel a su mujer

El excanciller alemán Helmut Schmidt, de 96 años, ha sorprendido a sus compatriotas con una confesión tardía de un episodio extraconyugal, una relación en la década de los años 60 con una correligionaria socialdemócrata que contrasta con la imagen de matrimonio ejemplar que aparentemente formó con su esposa, Loki. «Tuve una relación con otra mujer», afirma Schmidt en su libro de memorias. El político estuvo casado durante 68 años con Hannelore, fallecida hace cinco años. Se volvió a casar a los 93 años.

El cofundador de Microsoft halla un buque japonés hundido en 1944 en aguas filipinas

► El Musashi se calcula que tuvo que ser torpedeado 19 veces y bombardeado otras 17 antes de ser hundido por EE.UU.

EFE

MADRID. El multimillonario estadounidense Paul Gardner Allen, cofundador de Microsoft, ha encontrado en aguas filipinas los restos de la nave japonesa Musashi, uno de los mayores buques de la historia naval y que se hundió durante la Segunda Guerra Mundial.

«El buque de guerra de la Segunda Guerra Mundial Musashi hundido en 1944 ha sido localizado a un kilómetro de profundidad por el yate Octopus en el mar de Sibuyan», anunció Allen en Twitter, donde también publicó un vídeo y dos fotografías del navío.

El Musashi se hundió durante la contienda entre Estados Unidos y Japón por el control de Filipinas, que había sido tomada por los segundos poco después del ataque japonés a la base estadounidense de Pearl Harbour, en 1941.

Allen, dueño del equipo de la NBA Portland Trail Blazers y del Seattle Seahawks de la Liga Nacional de Fútbol Americano (NFL), explicó que el equipo del Octopus que encontró la nave el domingo pasado ha visto en el barco impresiones del Sello del Crisantemo, característico del imperio japonés.

El Musashi fue uno de los buques de guerra más grandes de la historia naval y se calcula que tuvo que ser torpedeado 19 veces y bombardeado otras 17 por las fuerzas estadounidenses antes de hundirse.

«Descanse en paz la tripulación del Musashi, donde murieron unas 1.023 personas», escribió el multimillonario al pie de una de las fotos publicadas en la citada red social.

Según Allen, de 62 años, su equipo ha trabajado durante ocho años para encontrar el Musashi. «Me honra haber formado parte del hallazgo de este buque clave para la historia naval y honrar así la memoria de los hombres increíblemente valientes que sirvieron (a su nación) en él», agregó Allen.

El filántropo estadounidense y su equipo participaron también en el descubrimiento de los restos del HMS Hood de la Marina Real Británica. «Desde mi juventud me ha fascinado la historia de la II Guerra Mundial, inspirado por el servicio que prestó mi padre en el Ejército de EE.UU.»

Y además...

Enterramientos prehistóricos en cueva

Los enterramientos prehistóricos en cueva son algo relativamente frecuente en el norte y oeste de la Península aunque en pocos yacimientos se han realizado trabajos de antropología física como en este estudio.

1600 antes de Cristo

El yacimiento parece ser el mayor de la prehistoria del noroeste peninsular en cuanto al número de enterramientos y los restos han sido datados entre el 1800 y el 1600 antes de Cristo.



Maradona sorprende al aparecer en televisión con unos extraños labios rojos

Atónitos se quedaron los espectadores argentinos después de la aparición que hizo el futbolista Diego Armando Maradona en un programa de televisión. El motivo no era otro que los extraños labios rojos que lucía el astro argentino, junto con un pendiente muy

femenino en uno de sus lóbulos. El popular Pelusa se habría sometido recientemente a una operación de cirugía estética que, entre otras cosas, habría modificado sus labios. Las burlas no tardaron en multiplicarse en las redes sociales. EP